
cargo de secretário 
de Estado do Turis-
mo. Beto ficará no 
cargo por um período 
de 15 a 30 dias, em 
substituição ao atual 
titular da Pasta, Már-
cio Nunes.
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Janiópolis: projeto prevê reposição 
de 4,62% no salário dos servidores

Vereador sugere ampliar subsidio do transporte
para alunos do ensino superior e cursos técnicos

A Câmara de Goioerê 
realiza nesta quinta-feira, 
às 20 horas, sessão or-
dinária para apreciação, 
votação e aprovação ou 
não, de várias proposições. 
Entre as indicações que 
serão votadas, uma de 
autoria do vereador Fabia-
no Barboza, que sugere à 
administração municipal, 
estudar a viabilidade de 
ampliação do subsidio 
do transporte dos alunos 
de ensino superior e do 
ensino técnico profissio-
nalizante.

Ex-prefeito Beto Costa assume 
secretaria no Governo do Estado

Considerado um 
dos melhores pre-
feitos da história de 
Goioerê, onde foi 
gestor por dois man-
datos consecutivos, 
Beto Costa assume 
na próxima segun-
da-feira, dia 19, o 

Passado o Carnaval, 
começa um dos perío-
dos mais importantes do 
ano para os católicos: a 
quaresma que se inicia 
sempre na quarta-feira de 

Católicos iniciam tempo de Quaresma 
e abrem Campanha da Fraternidade 

cinzas, este ano, o dia 14 
de fevereiro, e se estende 
até o Domingo de Ramos, 
24 de março, marcando o 
início da Semana Santa.

Já está na Câmara de Janiópolis, projeto de lei 
assinado pelo prefeito Ismael Dezanoski, que visa 
a recomposição salarial dos servidores municipais. 
A proposta prevê um reajuste de 4, 62%, retroativo 
a 1º de janeiro, aplicando a inflação, utilizando o 
IPCA do ano de 2023.

Copacol oferece vagas 
na recolha de aves 
em Goioerê com 

salários de até R$ 3.200
Com entrevistas 

agendadas para sexta-
feira, dia 16, a Copacol 
está com vagas abertas 
para a contratação de 
Auxiliar Operacional 
na Recolha de Aves em 
Goioerê. De acordo 
com a cooperativa, os 
salários podem chegar 
a cerca de R$ 3.200,00, 
somados todos os be-
nefícios, como vale 
alimentação e prêmio 
fixo.

ACIG: eleição para escolha da nova 
diretoria é marcada para 14 de março
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Considerado um dos 
melhores prefeitos da his-
tória de Goioerê, onde foi 
gestor por dois mandatos 
consecutivos, Beto Costa 
assume na próxima segun-

Ex-prefeito Beto Costa assume 
secretaria no Governo do Estado

O ex-prefeito Beto Costa assume na próxima segunda-feira em Curitiba

da-feira, dia 19, o cargo 
de secretário de Estado do 
Turismo. Beto ficará no 
cargo por um período de 15 
a 30 dias, em substituição 
ao atual titular da Pasta, 

Márcio Nunes.
A Secretaria de Estado 

do Turismo está entre as 
mais importantes pastas 
do Governo Estadual, se 
destacando por ter uma 

estrutura própria e por ser a 
responsável em promover 
o potencial turístico do 
Paraná e a ampliação dos 
empregos e negócios liga-
dos ao setor, fomentando 
também o desenvolvi-
mento regional através do 
turismo.

A ida de Beto Costa para 
a Secretaria de Turismo é 
uma demonstração de pres-
tigio do goioerense junto ao 
governador Ratinho Júnior, 
de quem se tornou, nos úl-
timos anos, amigo pessoal. 
“Um momento importante 
não só para Goioerê, mas 
para a nossa região e quero 
aproveitar o espaço para 
agradecer ao governador 
ratinho Júnior e também ao 
deputado Márcio Nunes. 
Estou muito feliz e honrado 
pela confiança”, disse Beto 
Costa.

A Câmara de Goioerê 
realiza nesta quinta-feira, às 
20 horas, sessão ordinária 
para apreciação, votação e 
aprovação ou não, de várias 
proposições.

Entre as indicações que 
serão votadas, uma de au-
toria do vereador Fabiano 
Barboza, que sugere à admi-
nistração municipal, estudar 
a viabilidade de ampliação 
do subsidio do transporte dos 
alunos de ensino superior e 
do ensino técnico profissio-
nalizante.

Na indicação, o vereador 
sugere que seja disponibili-
zado para atender este grupo, 
uma quantidade maior de 
ônibus, com a finalidade 
de reduzir as mensalidades 
pagas pelos universitários, 
incentivando assim a educa-
ção superior.   

Também na noite desta 
quinta-feira, será votado 
requerimento da vereadora 
Luci Alvino, que cobra do  
departamento responsável, 
para que seja informado se 
há terrenos cedidos para o 
programa de aproveitamento 

Vereador sugere ampliar subsidio do transporte
para alunos do ensino superior e cursos técnicos

de terrenos baldios. 
Ainda no requerimento, 

a vereadora solicita que em 
havendo, qual a situação dos 
terrenos, se as associações 
de moradores têm a devida 
ciência da existência da re-
ferida lei e se há estudos de 
viabilidade de implantação 
do programa de aproveita-
mento de terrenos baldios no 
município.

De autoria do vereador 

Márcio Lacerda, será votado 
requerimento que solicita da 
secretaria competente, em 
especial de Educação, para que 
prestes várias informações a 
respeito do transporte escolar. 
Também de Lacerda, será vo-
tado requerimento que cobra 
da secretaria competente, em 
especial de Educação, para 
que informe sobre o kit escolar 
contendo materiais para o ano 
letivo de 2024.

Por último será votada 
indicação do vereador Patrik 
Pelói, que solicita do Conse-
lho Municipal de Trânsito, 
a elaboração de Projeto de 
Lei, dispondo sobre a criação 
de vagas de estacionamento 
exclusivo para veículos de 
transporte escolar e especiais 
às pessoas com deficiência 
em frente às creches e escolas 
da rede pública e privada do 
Município de Goioerê.

Os vereadores se reunirão na noite desta quinta-feira: várias proposições

Capital do Pinhão
A cidade paranaense Inácio Martins é considerada a maior 

produtora de pinhão do Paraná, com cerca de 700 toneladas 
anuais. A alta produção deve entregar o Título de Capital 
do Pinhão ao município. A iniciativa será pauta da sessão 
plenária do dia 19 de fevereiro.

Capacitação AMP 4.0
A Itaipu Binacional e a Associação dos Municípios 

do Paraná abrem “Programa de Capacitação AMP 4.0. O 
lançamento oficial do programa irá capacitar 16 mil servi-
dores dos municípios do Paraná. Serão ofertados cursos de 
pós-graduação gratuitos em quatro áreas: autismo; licitação 
e contratos na Lei 14.133/2021; gestão de esporte e lazer; 
alfabetização e letramento.

Casa Militar
Tenente-coronel Marcos Antonio Tordoro será o novo 

chefe da Casa Militar do Paraná. Tordoro assumirá a pasta 
a partir de 19 de fevereiro. Ocupará o cargo após a morte de 
tenente-coronel Sérgio Vieira Benício, em janeiro.

In memoriam
Morreu na madrugada desta quarta-feira (14), em Gua-

rapuava, o empresário, escritor e historiador Nivaldo Passos 
Krüger, aos 94 anos. Ele foi deputado federal, deputado es-
tadual e suplente de senador pelo Paraná. Com grande parte 
da vida dedicada à política, Nivaldo também foi prefeito e 
vereador de Guarapuava.

50ºC
A cidade de Matinhos, no Litoral do Paraná, registrou 

uma sensação térmica de 50ºC na segunda-feira (12). Se-
gundo o Sistema Meteorológico do Paraná (Simepar), essa 
temperatura também foi sentida em outras cidades vizinhas 
como Paranaguá e Guaraqueçaba, onde a sensação térmica 
chegou a 48ºC.

Tempo feio
Na terça-feira (13) o Corpo de Bombeiros comunicou que 

em Guaratuba e Paranaguá foram registrados destelhamentos 
e quedas de árvores devido ao temporal. Em Guaratuba cerca 
de 200 casas ficaram destelhadas. Em Paranaguá houve a 
queda de uma torre de comunicação sobre residência. Não 
há informações de feridos.

Concurso Alep
A Assembleia Legislativa do Paraná prorrogou para 

esta quinta-feira, 15 de fevereiro, a data de encerramento 
para inscrição ao concurso público promovido pelo Poder 
Legislativo. As inscrições poderão ser realizadas até às 16 
horas de quinta-feira (15). As provas serão realizadas no dia 
7 de abril. Os candidatos poderão conferir o edital e realizar 
inscrições por meio do site da Fundação Getúlio Vargas.

Concurso estadual
As inscrições para o concurso para o governo do Paraná 

encerram em 7 de março. Os valores das taxas são de R$ 90 e 
R$ 130. A prova objetiva está marcada para o dia 14 de abril 
e a aplicação ocorrerá em seis cidades: Curitiba, Cascavel, 
Francisco Beltrão, Guarapuava, Londrina e Umuarama. Mais 
informações podem ser consultadas no site do Instituto AOCP.
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Com entrevistas agendadas 
para sexta-feira, dia 16, a Co-
pacol está com vagas abertas 
para a contratação de Auxiliar 
Operacional na Recolha de 
Aves em Goioerê.

De acordo com a cooperati-
va, os salários podem chegar a 
cerca de R$ 3.200,00, somados 
todos os benefícios, como vale 
alimentação e prêmio fixo.

Os contratados terão uma 
jornada de trabalho de segun-
da a sábado, com duas folgas 
semanais. As entrevistas serão 
realizadas na sexta-feira, às 14 
horas, na Agência do Traba-
lhador de Goioerê. Serão rea-
lizadas apenas 10 entrevistas.

Os interessados deverão 
comparecer na Agência do 
Trabalhador, no dia e horário 
estipulados, levando todos 
os documentos pessoais, 
especialmente a Carteira de 
Trabalho.

Copacol oferece vagas na recolha de aves 
em Goioerê com salários de até R$ 3.200

Já está na Câmara de 
Janiópolis, projeto de 
lei assinado pelo pre-
feito Ismael Dezanoski, 
que visa a recomposição 
salarial dos servidores 
municipais. A proposta 
prevê um reajuste de 
4, 62%, retroativo a 1º 
de janeiro, aplicando a 
inflação, utilizando o 
IPCA do ano de 2023.

O projeto será ana-
lisado e votado pelos 
vereadores nas próxi-
mas sessões da Câmara 
Municipal, proporcio-
nando aos servidores 
a merecida recompo-
sição.

O reajuste benefi-
cia cargos efetivos, 

Janiópolis: projeto prevê reposição 
de 4,62% no salário dos servidores

O prefeito Ismael: projeto de reposição dos salários dos servidores já está na Câmara

em comissão, prefeito, 
vice-prefeito, secretá-
rios, cargos do Fupemj, 
conselheiros tutelares e 
empregos públicos. Já 
para o magistério, a re-
visão vale para a partir 
de 1º de fevereiro. Os 
agentes comunitários 
de saúde e agentes de 
endemias não se enqua-
dram no projeto, pois 
possuem regramento 
específico.

O prefeito Ismael 
entende que o cuidado 
com a população de 
Janiópolis passa tam-
bém pela valorização 
e respeito ao servi-
dor público municipal. 
“Antes de encaminhar 

o projeto conversamos 
com a nossa equipe 
para avaliar os impactos 
dessa recomposição nas 
finanças do Município. 
Esse é  um reajuste 
que acontece todos os 
anos”, afirmou o pre-
feito.

Ainda conforme o 
prefeito, a intenção era 
conceder um aumento 
maior para os funcioná-
rios, como forma de re-
conhecimento pelo bom 
trabalho realizado em 
todas as áreas, porém 
diante das dificuldades 
financeiras enfrentadas 
pelos municípios, isso 
não foi possível no 
momento.

As contratações são para a recolha de aves em Goioerê

Passado o Carnaval, 
começa um dos perío-
dos mais importantes 
do ano para os cató-
licos: a quaresma que 
se inicia sempre na 
quarta-feira de cinzas, 
este ano, o dia 14 de 
fevereiro, e se esten-
de até o Domingo de 
Ramos, 24 de março, 
marcando o início da 
Semana Santa.

A quaresma, segun-
do a doutrina católica, 
é um período de prepa-
ração espiritual para a 
celebração da paixão, 
morte e ressurreição 
de Jesus Cristo. Neste 
período de 40 dias, 
orienta-se a prática do 
jejum, penitências e de 
maior oração, espiritu-
alidade e generosidade. 

Neste período, a 
igreja adota a cor roxa 
como predominân-
cia na ornamentação 
dos altares. É comum 
também cobrir-se as 
imagens dos santos 

Católicos iniciam tempo de Quaresma 
e abrem Campanha da Fraternidade 

com panos roxos sim-
bolizando o período 
de recolhimento e in-
trospecção para bem 
celebrar o mistério 
da Páscoa. Durante 
este período é comum 
também a abstenção de 
carne vermelha nas re-
feições às sextas-feiras.  

É nesse período de 
penitências também 
que a Confederação 
Nacional dos Bispos do 
Brasil (CNBB) abre a 
Campanha da Fraterni-
dade, que este ano tem 
como tema “Fraterni-
dade e Amizade Social” 
e lema: “Vós sois todos 
irmãos e irmãs” (Mt. 
23, 8).

O Bispo Diocesano 
Dom Bruno Versari, 
cita que na Quaresma, 
a igreja convida os fieis 
a carregar as cruzes, 
intensificar a oração e 
reviver dentro de si os 
bons sentimentos de 
Cristo na caminhada 
para a Ressurreição.

No total ao quarenta dias para intensificar
 orações, jejuns e penitências
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Cooperada de Jesuítas recebe 
R$ 2,10 por cabeça de frango
Com lote de aves en-

tregue à Cooperativa no 
final do mês de janeiro, 
a cooperada de Jesuítas, 
Edna Bermar obteve um 
resultado de R$ 2,10 por 
cabeça de frango, o maior 
valor pago pela Coopera-
tiva neste início de ano.

Na propriedade da fa-
mília, ela é responsável 
pelos cuidados com as aves 
no aviário, porém toda a 
família está envolvida na 
atividade. O sogro Sergio e 
a sogra Maria, que moram 
próximos, estão sempre 
atentos a qualquer toque 
do alarme.

“Por mais que o aviário 
esteja no meu nome, o 
resultado tem um pouco 
de cada um, pois todos 
estão sempre atentos. É 
um trabalho realizado em 
família, com o apoio da 
Copacol e as orientações 
da técnica Maria da Penha, 
conhecida por nós avicul-
tores com Nena. A gente 
sempre busca o melhor 
resultado, trabalha para 
isso e na fase inicial do 
lote explorei mais a ven-
tilação mínima, conforme 
orientação técnica, acre-

fonte de renda.

OUTROS RESULTA-
DOS

Enquanto Edna obteve 
a maior remuneração na 
avicultura da Copacol no 
mês de janeiro, outros 
produtores também se des-
tacaram com bons índices 
zootécnicos.

O melhor IEP (Índice 
de Eficiência Produtiva) 
foi obtido pelo cooperado 
Reinaldo Dalmagro, de 
Cafelândia, que alcançou 
474 pontos. A médica geral 
de janeiro na avicultura 
da Cooperativa foi de 410 
pontos.

Já a melhor conversão 
alimentar foi obtida pelo 
produtor Dionisio Mez-
zon, de Nova Aurora, com 
1.488 Kg. A média de con-
versão do mês, entre todos 
os produtores que entrega-
ram frangos à Cooperativa, 
ficou em 1.669 Kg.

Quando o assunto é o 
peso médio dos frangos 
entregues, o destaque do 
mês foi o avicultor Valdeci 
Antônio Vizzotto, de Cafe-
lândia, com 80.74 gramas, 
resultado bem acima da 
média geral, que ficou em, 
71.30 gramas

dito que este tenha sido o 
diferencial”, conta.

Segundo a avicultora, 
ela sempre tira por base 

o lote anterior, procura 
aproveitar o que foi bom 
e, por outro lado, busca 
melhorar algum manejo 

que não foi tão eficiente 
no ciclo anterior. Com 
isso tem observado uma 
considerável melhora nos 

resultados. “Trabalhamos 
com a avicultura há vários 
anos e neste último lote 
tivemos a grata satisfação 
de obter esse valor que 
para nós é histórico”, co-
memora Edna, que tem na 
avicultura uma importante 

Edna Bermar obteve um resultado de R$ 2,10 por cabeça de frango, o maior valor pago pela Cooperativa neste início de ano

A ACIG - Associação 
Comercial e Empresarial 
de Goioerê, agendou 
para o dia 14 do próximo 
mês de março, a eleição 
que vai escolher a nova 
diretoria da entidade. Os 
eleitos terão mandato de 
2024 a 2026.

Lenilson Munhoz, 
atual presidente, e que 
tem realizado um traba-
lho de excelência á frente 
da entidade, é nome 
cotado para a reeleição 

ACIG: eleição para escolha da nova 
diretoria é marcada para 14 de março

e deverá ser candidato 
único na eleição do dia 
14.

Lenilson se destacou 
neste primeiro manda-
to, ao realizar uma das 
maiores campanhas que 
a ACIG já desenvolveu 
na cidade, com a distri-
buição de cerca de R$ 
300 mil em prêmios.

A eleição do dia 14 
está marcada para acon-
tecer entre às 18 e 20 
horas. 

O presidente Lenilson Munhoz é
 nome certo para disputar a reeleição

Com 3,9 mil professoras, mulheres são 
maioria nas universidades estaduais

A participação feminina 
na produção de ciência tem 
ganhado cada vez mais pre-
sença no mundo. No Paraná, as 
mulheres são maioria entre os 
professores das universidades 
estaduais: as 3.954 professo-
ras representam 52% do total 
de docentes. Elas realizam 
pesquisas científicas, coor-
denam grupos de pesquisa e 
laboratórios, além de ativida-
des extracurriculares com as 
comunidades.

No domingo (11), foi ce-
lebrado o Dia Internacional 
das Meninas e Mulheres na 
Ciência, data instituída pela 
Organização das Nações 
Unidas para a Educação, a Ci-
ência e a Cultura (Unesco). O 
objetivo da data é reconhecer 
e valorizar a participação fe-
minina na produção de ciência 
e tecnologia.

“A presença das mulheres 
na área de pesquisa amplia 
o alcance e traz novas pers-
pectivas para a produção do 
conhecimento. A mulher tem 
um papel fundamental nas uni-
versidades e nas instituições de 

Ciência e Tecnologia, tanto na 
produção de pesquisa, quanto 
inspirando mais meninas e 
mulheres para atuar nessas 
áreas”, afirma o secretário de 
Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior, Aldo Bona.

Além da docência, en-
tre alunos também há uma 
presença feminina cada vez 
maior. Em todas as instituições 
estaduais são 102.696 pessoas 
– abrangendo alunos, profes-
sores e servidores de áreas de 
apoio – e 59.308 são mulheres, 
ou 57,7% do total. Os dados 
são do último levantamento, 
realizado em 2023.

Para exemplificar essa his-
tória, a Secretaria de Estado da 
Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior separou três perfis 
de pesquisadoras paranaenses 
que estão arrebentando em 
seus trabalhos.

ROSANE MARINA PE-
RALTA

A professora Rosane Ma-
rina Peralta iniciou a sua 

primeira graduação em Far-
mácia em 1976 e desde 1982 
é professora da Universidade 
Estadual de Maringá (UEM). 
Possui duas graduações, uma 
em Farmácia e a outra em 
Nutrição. No mestrado e no 
doutorado, deu sequência nos 
estudos em Bioquímica.

Rosane coordena o Labo-
ratório de Bioquímica de Mi-
crorganismos e de Alimentos 
(LBM) da UEM, que iniciou 
suas atividades em 1990. O 
foco das pesquisas desenvol-
vidas no laboratório é compre-
ender as interações positivas 
dos microrganismos com seres 
vivos e o ambiente. Já orientou 
mais de 130 estudantes, tem 
mais de 250 artigos científi-
cos divulgados em revistas 
de circulação internacional e 
dezenas de capítulos de livros 
publicados.

O trabalho realizado pela 
professora já foi reconhecido 
diversas vezes. Em 2014 ela foi 
vencedora do Prêmio Parana-
ense de Ciência e Tecnologia, 
promovido pelo Governo do 
Estado, por meio da Secre-

taria da Ciência, Tecnologia 
e Ensino Superior (Seti). Em 
2019 recebeu o Prêmio Mu-
lheres Brasileiras em Química 
e Ciências Relacionadas, na 
categoria “Liderança na Aca-
demia”.

É uma das cientistas mais 
influentes do Brasil na área 
da Biologia e Bioquímica, 
de acordo com a plataforma 
Research.com, ocupando a po-
sição 68º no ranking. “Tenho 
grande satisfação de ser uma 
pesquisadora de destaque na 
área, além de ter contribuído 
para a formação de vários 
pesquisadores”, afirma.

Nesses 48 anos em contato 
com a produção científica, 
notou que a presença de 
mulheres tem aumentado 
gradualmente. “As mulhe-
res lenta e gradativamente 
vêm ocupando seu lugar na 
ciência. Mas os desafios são 
muitos, incluindo conciliar a 
vida familiar com a pesquisa, 
além de conquistar seu espaço 
em um mundo ainda muito 
dominado pelos homens”, 
explica a professora.

JASMINE CARDOZO 
MOREIRA

O termo “ciência” remete 
aos laboratórios e elementos 
químicos, mas o conhecimen-
to científico também pode 
ser produzido em parques e 
florestas, como é o caso dos 
estudos da professora Jasmine 
Cardozo Moreira.

A turismóloga é professora 
na Universidade Estadual de 
Ponta Grossa (UEPG), mes-
tre em Gestão do Território e 
doutora em Geografia. Seus 
estudos são relativos a áreas 
naturais, como parques esta-
duais. A pesquisa que desen-
volveu durante o doutorado 
sobre patrimônio geológico 
em unidades de conservação, 
recebeu Menção Honrosa do 
Prêmio Capes de Tese em 
2009, premiação que reco-
nhece os melhores trabalhos 
de conclusão de doutorado 
no Brasil.

Atualmente coordena o La-
boratório de Turismo em Áreas 
Naturais, que desenvolve pro-
jetos ligados ao ecoturismo, 
turismo de aventura e geotu-
rismo, visando aproximar a 
sociedade às áreas protegidas.

A trajetória científica de 
Jasmine é destaque internacio-
nal. Atualmente ela é profes-
sora visitante da Universidade 
de West Virginia, na região 

sul dos Estados Unidos, e 
desenvolve pesquisas em par-
ceria com o Serviço Florestal 
Americano.

No país norte-americano, a 
professora participou da elabo-
ração da proposta de criação 
do Geopark Appalachia, que 
deverá ser o primeiro geopar-
que do país. Um geoparque 
é um território protegido que 
tem relevância geológica 
internacional e é utilizado de 
forma sustentável.

“Essa proposta resultou 
em um dos momentos mais 
importantes para mim, que 
foi quando dei uma palestra 
na sede do Serviço Geológico 
dos Estados Unidos, referência 
mundial na área. Eu tratei de 
um tema que eles desconhe-
cem, os geoparques”, afirma.

Ela integra comissões 
da União Internacional de 
Conservação da Natureza 
(IUCN), uma das organizações 
mundiais mais importantes e 
influentes na conservação da 
natureza. Já deu três palestras 
na China, e está se preparan-
do para mais uma palestra, 
que acontecerá em março, 
a convite da Universidade 
de Turismo de Sichuan, em 
Chengdu, sudoeste da China, 
na Conferência Internacional 
de Turismo em Montanhas e 
Parques Nacionais.
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